#### AMICALE de L'OFFSHORE PETROLIER

# COMPTE-RENDU de l'ASSEMBLEE GENERALE du 06 Décembre 2002

### **Etaient présents ;**

-	Assemblée	48
-	Excusés avec pouvoir	56
-	Au dîner	45

L'Assemblée commence à 17h par la projection de deux cassettes. La première réalisée sur la structure et la destruction, à la suite de l'attentat du 11 septembre 2001, des Twin Towers du World Trade Center de NEW-YORK. La seconde sur la construction de FPSO, énorme usine flottante destinée au champ de GIRASSOL, (en Angola pour TotalFinaElf) par un Chantier naval Sud-Coréen, sous-traitant du Consortium Stolt Offshore/Bouygues Offshore

Après la projection, le Président Jean Henri BORGEOT constate que le quorum est atteint et ouvre la séance en passant à l'Ordre du Jour.

## A – Approbation du compte-rendu de l' A.G. du 19/10/2001

Le\_compte-rendu est approuvé à l'unanimité

#### B – Approbation des comptes de l'exercice 2001/2002

Le Trésorier Hervé KERFANT s'adresse à l'Assemblée :

Chers Amis,

Je viens vous rendre compte du bilan de notre association pour l'exercice 2001/2002.

Globalement l'Amicale de l'Offshore Pétrolier (AOP) se porte bien, sans excès. Ses recettes sont surtout celles provenant des cotisations et dons et nous avons, cette année, seulement 206 adhérents (+ 2 par rapport à 2000/2001) soit : 154 retraités, 42 actifs et 10 bienfaiteurs. L'ensemble de ces cotisations et dons est juste suffisant pour faire face aux dépenses engendrées par les diverses activités de l'A.O.P. (hors voyages qui se financent eux-mêmes, grâce au dévouement de James GARAN) et grâce aux facilités matérielles consenties par STOLT Offshore qui nous héberge gratuitement.

Contrairement à l'année précédente, nous n'avons pas eu à vendre de nos titres de placements pour faire face à notre trésorerie. De plus, malgré la conjoncture de la Bourse, nos titres de placements ont pris de la valeur soit + 1 483,76 euros. Le Résultat de l'exercice est de : 2 541,94 euros, en hausse par rapport à l'exercice précédent.

Cette situation nous permet de conserver les conditions d'Adhésions à l'AOP adoptées lors de l'Assemblée Générale de l'an dernier. Ainsi, notre passage à l'euro s'est fait dans des conditions convenables.

Dans l'attente du renouvellement de toutes les adhésions, je vous remercie de votre attention.

Aucune question n'ayant été posée, les comptes sont approuvés à l'unanimité.

En annexe: Bilan AOP 2001/2002

-2-

### C – Rapport Moral

Le Secrétaire Général, Roger MULLER, prend la parole :

Chers Amis,

Notre Amicale, pendant cette année 2002, a maintenu son effectif à 206 adhérents.

Pour l'exercice 2003, nous n'avons reçu, à ce jour, que 114 demandes de renouvellement. Nous espérons que les retardataires réagiront rapidement.

De plus, nous déplorons le manque de réponses à nos diverses propositions de réunions : visites, voyages, qui semble montrer un désintérêt à la vie de notre association. A titre d'exemple, pour cette Assemblée Générale, nous n'avons reçu que 103 réponses : présents : 48 - pouvoirs : 55. Une réponse, même négative, nous intéresse.

James GARAN vous parlera des réalisations de 2002 dont vous avez déjà eu un aperçu par le FLASH ou le PELICAN.

Nos finances se maintiennent grâce à la vigilance de notre Trésorier, Hervé KERFANT, vous avez un document qui vous a été commenté.

Vous allez élire votre Bureau pour deux ans ; il n'y a pas de nouveaux candidats et pourtant il faut du sang neuf pour que notre Amicale perdure.

Je vous informe que je ne me représente pas après 8 ans dans cette fonction. Je pense qu'il est temps de passer le relais à quelqu'un de plus jeune et je vous suggère de porter vos suffrages sur votre Trésorier, Hervé KERFANT, qui m'a secondé depuis 2 ans et peut cumuler les fonctions de Secrétaire Général – Trésorier.

Je vous remercie de la confiance que vous m'avez témoignée pendant mes mandats.

L'Assemblée approuve le Rapport Moral et remercie chaleureusement Roger MULLER pour son action efficace et assidue pendant ces huit années,

## D – Fin du mandat du Bureau pour l'exercice 2000/2002

Au terme du mandat pour les années 2000 à 2002 le Bureau est dissous. Pour son action , quitus lui est donné à l'unanimité.

### E – Appel à candidatures

Les membres sortants se représentent. Il ne se manifeste pas de nouvelles candidatures.

### F – Election du Bureau

Les candidats sont élus à l'unanimité. (Organigramme en annexe).

-3-

### G – Orientations de l'Amicale au cours de l'exercice 2002/2004

### Le Président prend la parole :

Chers Amis,

En cette période de vœux, force est de reconnaître que le cours du monde est chargé d'incertitudes et de menaces. Mais, « ces mystères nous dépassent » et nous n'en sommes ni « les organisateurs » ni – encore moins – les maîtres. C'est pourquoi, ne baignant pas dans un optimisme sans nuages sur ces graves sujets et n'éprouvant qu'une confiance limitée dans le caractère raisonnable de l'homme, je me contenterai de faire mien le souhait célèbre d' Italo Calvino :

« Dans ces conditions, le mieux qu'on puisse espérer, c'est d'éviter le pire »

Dans le monde pétrolier – et en dépit des aléas géopolitiques découlant de l'instabilité générale ambiante – la situation présente des aspects favorables :

- Les Sociétés pétrolières ont bien résisté à la crise financière,
- En dépit du ralentissement mondiale économique, la consommation d'hydrocarbures aura encore augmenté (quoique faiblement) en 2002,
- Les cours du brut sont remontés et se maintiennent depuis plusieurs semaines à des niveaux record, même si cela est dû en partie à des causes contingentes (Vénézuela, Irak).

L'état du Paysage Offshore Français (P.O.F.) a été marqué par la mise en service du champ de GIRASSOL en ANGOLA, magnifique réussite technico-économique de l'opérateur (**TotalFinaElf**) et des Contracteurs Associés : **STOLT Offshore** et **BOS**.

D'autres développements profonds sont annoncés dans cette région à court terme et certains devraient – compte tenu du succès de GIRASSOL – échoir aux industriels et contracteurs français.

Par ailleurs, l'évolution de ce milieu s'est poursuivie par des regroupements de Sociétés dont le plus spectaculaire au cours de l'année écoulée a été l'achat de BOS par SAIPEM, ce qui prouve – après la reprise d' ETPM par STOLT l'excellence du savoir-faire français dans ce domaine. Enfin des restructurations sont intervenues chez certains industriels en vue d'accroître la compétitivité.

Ainsi n'apparaît-il pas déraisonnable d'envisager une bonne année 2003 dans ce secteur.

L'activité de l'A.O.P. s'est maintenue à un honorable niveau de croisière dans l'exercice écoulé, avec des visites et voyages connaissant le succès habituel, et grâce aux publications (Flash et Pélican) toujours appréciées. Deux conférences techniques (GIRASSOL et T.W.C.) ont été tenues au premier semestre.

Je remercie vivement – en votre nom à tous – les organisateurs, rédacteurs, conférenciers et « acteurs » divers concourant à la réalisation de toutes les activités de l'Association. Un remerciement singulier et chaleureux à notre ami Roger MULLER qui a exercé pendant des années les fonctions de Secrétaire Général de l'A.O.P. avec une disponibilité, une rigueur souriante et une efficacité insurpassables. Heureusement, ayant accepté de continuer à siéger au Bureau, il continuera à nous faire profiter de son expérience et de ses conseils.

Hervé KERFANT lui succède comme Secrétaire Général et, connaissant le devouement et l'humour d'Hervé, je ne crois pas que le cumul avec les fonctions de Trésorier menace l'A.O.P. d'une dérive vers le pouvoir personnel!

Je souhaite donc, pour finir, que l'A.O.P. demeure un foyer de convivialité et d'amitié, un lieu d'échanges et de retrouvailles, ainsi qu'une source d'informations pour tous ses adhérents.

Pour ceux-ci et leurs familles, je formule très chaleureusement des vœux de santé, de prospérité et bonheur.

-4-

#### H – Voyages et Sorties

Le responsable « Loisirs » James GARAN rappelle les sorties réalisées au cours de l'année 2002 et le niveau de participation à celles-ci. Si la participation à la visite de l'Opéra a réuni quarante d'entre-nous, dix neuf seulement se sont réunis à PERPIGNAN.

Il est indiqué que pour les Anciens et Amis d'ENTREPOSE la région de LA ROCHELLE a été choisie pour le mois de Juin 2003. Gérard ESCAFIT nous informera dès que possible des modalités de cette sortie à laquelle les membres de A.O.P. sont conviés.

Interrogés sur les destinations souhaitées pour l'année 2003, les Amis présents émettent pour les visites dans PARIS plusieurs suggestions : Académie ; Banque de France ; Musée du Val de Grâce ; Panthéon ; Nouvelle Bibliothèque ; Musée des Souterrains.

En ce qui concerne le voyage du mois de septembre 2003, le PERIGORD semble recueillir les suffrages.

James GARAN informe qu'il va commencer la collecte de renseignements pour organiser ces Sorties et invite les personnes intéressées par d'autres destinations à formuler leurs souhaits en les lui faisant parvenir.

La majorité qui s'en dégagerait serait prise en compte.

L'Assemblée est informée que la messe du souvenir sera célébrée le Mardi 7 Janvier 2003 en l'Eglise Saint Ferdinand-des-Ternes .

#### H – Publications

James GARAN chargé de la rédaction du FLASH explique à nouveau le but de celui-ci : des informations succinctes ; mais aussi les modifications de résidences et les changements de numéros de téléphone fixe, de portable ou les adresses électroniques des membres de l'A.O.P. ; le Carnet de notre FLASH permet à l'ensemble de l'Amicale de partager les joies et les deuils de nos Amis.

Christian COMPAIN et Steve JOHNSON, les rédacteurs du PELICAN, sont félicités pour la qualité et l'intérêt de la publication avec une mention particulière pour le dernier numéro.

Tous les deux réaffirment leur attachement et leur dévouement au journal. Ils annoncent la continuation des comptes-rendus des Sorties (celui du voyage ENTREPOSE en CHAMPAGNE) et demandent à tous ceux qui ont des souvenirs ou des anecdotes de les mettre noir sur blanc et de leur faire parvenir pour que le PELICAN reste vivant.

Le Président demande si il y a d'autres questions. En absence de réponses il renouvelle ses vœux à tous et déclare, à 18h50, l'Assemblée Générale terminée. Il invite ensuite les Amis présents à se retrouver au cocktail de l'Amitié servi au bar du Club des Entrepreneurs.

CR de l'AG 2002

lundi 13 janvier 2003